

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi S.E dan diajukan kepada jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia menerima saksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau saksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 09 September 2020

ETI RAHMAWATI

NIM: 161420011

ABSTRAK

Nama : Eti Rahmawati, NIM: 161420011, Judul Skripsi: *Pengaruh Kecukupan Modal, Risiko Pembiayaan dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank BNI Syariah Periode 2012-2019.*

Setiap perusahaan dalam menjalankan usahanya haruslah punya kemampuan untuk mendatangkan keuntungan secara *optimal*. Terlebih bagi bank, yang sangat memerlukan kepercayaan masyarakat atau nasabah. Apabila bank memperoleh keuntungan yang tinggi, maka tentunya akan banyak hal yang bisa dilakukan misalnya peningkatan mutu lebih baik, kesejahteraan pengelola baik pemilik ataupun karyawan, dan melakukan investasi-investasi baru lainnya. Profitabilitas merupakan salah satu indikator kinerja perbankan syariah yang menunjukkan kemampuan manajemen bank dalam memaksimalkan aktiva guna memperoleh keuntungan, hal ini dapat dicapai dengan menetapkan struktur Kecukupan Modal, menekan tingkat Risiko Pembiayaan dan meningkatkan Efisiensi Operasional.

Adapun perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu untuk mengetahui apakah kecukupan modal berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah?, Apakah risiko pembiayaan berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah? Dan mengetahui apakah efisiensi operasional berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah?

Tujuan dari penelitian ini adalah ingin mengetahui apakah kecukupan modal berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah, dan Ingin mengetahui apakah risiko pembiayaan berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah, serta ingin mengetahui apakah efisiensi operasional berpengaruh terhadap profitabilitas pada Bank BNI Syariah . Penelitian ini menggunakan data sekunder diperoleh dari website resmi Bank BNI Syariah www.bnisyariah.co.id dengan periode 2012-2019.

Penelitian menggunakan metode analisis deskriptif, uji asumsi klasik, analisis regresi linier berganda, uji t, koefisien korelasi dan koefisien determinasi dengan bantuan program aplikasi SPSS 21.0

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan pengujian hipotesis variabel Kecukupan Modal (CAR) diketahui nilai $T_{hitung} < T_{tabel}$ $-1,906 < 2,04841$ dengan nilai signifikansi lebih besar dari 5% ($0,067 > 0,05$) yang artinya Kecukupan Modal (CAR) tidak berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas (ROA). Variabel Risiko Pembiayaan (NPF) diketahui nilai $T_{hitung} < T_{tabel}$ $(-0,163 < 2,04841)$ dan nilai signifikansi lebih besar dari 5% ($0,871 > 0,05$) yang artinya Risiko Pembiayaan (NPF) tidak berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas (ROA). Variabel Efisiensi Operasional (BOPO) diketahui nilai $T_{hitung} < T_{tabel}$ $(- 5,997 < 2,04841)$ dan nilai signifikansi lebih kecil dari 5% ($0,871 > 0,05$), yang artinya Efisiensi Operasional (BOPO) berpengaruh negative dan signifikan terhadap Profitabilitas (ROA).

Kata Kunci: Kecukupan Modal (CAR), Risiko Pembiayaan (NPF) dan Efisiensi Operasional (BOPO), Profitabilitas (ROA).



**KEMENTRIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

كليه الاقتصاد والعلوم
الاجتماعية

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. 0254-2000323 Fax. 025200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lampiran	: 1 (Satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Ekonomi
Hal	: Pengajuan Munaqosyah	dan Bisnis Islam
	a.n. Eti Rahmawati	UIN SMH BANTEN
	Nim: 161420011	di –

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Eti Rahmawati, NIM. 161420011**, dengan judul Skripsi “**Pengaruh Kecukupan Modal, Risiko Pembiayaan, dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank BNI Syariah Periode 2012-2019**” diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqosyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqosyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I,

Serang, 09 September 2020
Pembimbing II,

Dr. Budi Sudrajat, M.A
NIP. 19740307 200212 1 004

Asep Dadan Suganda, M.Sh.
NIP. 19820422 207061 034

PERSETUJUAN

PENGARUH KECUKUPAN MODAL, RISIKO PEMBIAYAAN, DAN EFISIENSI OPERASIONAL TERHADAP PROFITABILITAS PADA BANK BNI SYARIAH PERIODE 2012 – 2019

Oleh:

Eti Rahmawati

NIM: 161420011

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,



Dr. Budi Sudrajat, M.A
NIP. 19740307 200212 1 004



Asep Dadan Suganda, M.Sh.
NIP. 19820422 207061 034

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



Dr. H. Nihavatul Masykuroh, M.S.i.
NIP. 19640212 1991032 003



Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI
NIP.19836112 006042 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Etí Rahmawati NIM: 161420011** yang berjudul: *“Pengaruh Kecukupan Modal, Risiko Pembiayaan, Dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank BNI Syariah Periode 2012-2019 ”* telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Mulana Hasanuddin Banten pada tanggal....2020.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelas Sarjana Program Strata Satu (SI) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota



Dr. Budi Sudrajat, M.A
NIP. 19740307 200212 1 004



Irmatul Hasanah, M.Si
NIP. 19910830 201903 2 021

Anggota,

Penguji I

Penguji II



Dr. Itang, M.Ag
NIP. 19710804 199803 1 003



Hendrieta Ferleka, S.E., M.Si
NIP.19836112 006042 001

Pembimbing I,

Pembimbing II,



Dr. Budi Sudrajat, M.A
NIP. 19740307 200212 1 004



Asep Dadan Suganda, M.Sh.
NIP. 19820422 207061 034

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim

Sujud syukur ku panjatkan kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan karunianya sehingga diberikan kesempatan untuk menyelesaikan tugas akhir ini. Tak lupa shalawat beserta salam kepada Nabi Muhammad SAW sang panutan hidup.

Dengan Rasa Cinta dan Kasih Sayang...

Ku persembahkan sebuah karya tulis ini terkhusus untuk kedua orang tua ku Bapak Muhidin dan Ibu Suirat tercinta, yang begitu ikhlas memberikan kasih dan sayangannya, yang tiada hentinya selama ini memberiku semangat, doa, dorongan, dan nasehat untukku, serta pengorbanan yang tidak tergantikan sehingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada.

Adik ku Rio Rey'fan yang senantiasa memberikan semangat, dukungan dan doanya.

Sahabat dan teman tersayang, tanpa dukungan, semangat serta doa kalian semua takkan mungkin aku sampai disini, terimakasih untuk kebersamaan, canda, tawa, tangis, dan perjuangan yang kita lewati bersama dan terimakasih telah menjadi bagian dari cerita hidup yang tidak akan terlupakan.

Semoga selalu berada dalam lindungan Allah SWT Dan

Semoga terselesaikannya Skripsi ini menjadi awal yang lebih baik untuk kedepannya.

Terimakasih, akhir kata saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua, orang-orang yang saya sayangi.

MOTTO

وَأَنْفِقُوا فِي سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا تُلْقُوا بِأَيْدِيكُمْ إِلَى التَّهْلُكَةِ وَأَحْسِنُوا إِنَّ اللَّهَ

مُحِبُّ الْمُحْسِنِينَ

‘‘Dan belanjakanlah (harta bendamu) di jalan Allah, dan janganlah kamu menjatuhkan dirimu sendiri ke dalam kebinasaan, dan berbuat baiklah, karena sesungguhnya Allah menyukai orang-orang yang berbuat baik’’

(Al- Baqarah 195)

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Serang pada tanggal 14 oktober 1997. Tpatnya di Kampung Suukalila, Desa Kapuren, Kecamatan Walantaka, Kota Serang. Penulis meupakan anak ke satu dari pasangan suami istri bernama Bapak Muhidin dan Ibu Suirat.

Pendidikan Formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: TK RA.Waladun Sholih dan lulus pada tahun 2004, kemudian melanjutkan sekolah dasar di SDN Kapuren 2 dan lulus pada tahun 2010, setelah itu penulis melanjutkan sekolah di MTS Al – Mubarak Kota Serang dan lulus pada tahun 2013, dan melanjutkan sekolah di tingkat selanjutnya di SMA Prisma Sanjaya Kota Serang dan lulus pada tahun 2016, Pada tahun 2016 penulis mendaftarkan sebagai salah satu mahasiswi UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten, Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

Selama menjadi mahasiswa UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Penulis hanya mengikuti perkuliahan seperti biasa.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Ungkapan puji dan syukur kehadiran Allah SWT, atas karunia dan rahmat-Nya bagi kita semua yang masih diberikan ikmat sehat wal'afiat. Shalawat serta salam tercurahkan kepada Nabi besar Muhammad SAW, yang merupakan suri tauladan bagi umat Islam hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Kecukupan Modal, Risiko Pembiayaan Dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank BNI Syariah Periode 2012-2019”***.

Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, diantaranya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E, M.Si., selaku Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Dr. Chairul Akmal, M.M, selaku Dosen pembimbing Akademik dan Bapak Havid Risyanto, M.Sc selaku Sekretaris Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
5. Bapak Dr. Budi Sudrajat, MA. selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Asep Dadan Suganda, M.Sh.Ec. selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan, serta saran-saran dalam penyusunan skripsi ini.
6. Dr. Wazin selaku Ketua LP2M Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terima kasih atas bimbingannya.
7. Bapak/Ibu Dosen, staf dan pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi ini.
8. Rekan-rekan kelas Perbankan Syariah A seperjuangan yang telah menemani dan mewarnai perkuliahan selama ini.
9. Rekan-rekan KUKERTA 11 Desa Kertamukti (Sumur) atas cerita singkat yang takkan pernah bisa terlupakan.

10. Teman dan juga sahabat-sahabat ku Nadia Ihya, Muhammad Ari Ramdhani, Helda, Alfi, Mawar, Uli, Aliyah, Iwfan, Irfan serta yang lainnya yang tidak disebutkan satu persatu, kalian motivasi juga support ku selama pengerjaan skripsi ini.
11. Terkhusus untuk yang di cinta, yang menjadi alasan terbesar dalam hidup bapak, mamah, serta adikku tersayang.

Mengingat penulis masih dalam tahap belajar maka untuk itu penulis mohon maaf jika dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, sehingga penulis sangat membutuhkan kritik dan saran yang membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 09 September 2020
Penulis,

Eti Rahmawati
NIM: 161420011

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN	vi
RIWAYAT HIDUP	vii
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR GAMBAR	xv
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	6
C. Batasan Masalah.....	8
D. Perumusan Masalah	8
E. Tujuan Penelitian	9
F. Manfaat Penelitian	9
G. Kerangka Pemikiran	10
H. Sistematika Penulisan	14
BAB II KAJIAN TEORITIS	
A. Profitabilitas.....	17
1. Pengertian Profitabilitas	17
B. <i>Return On Asset</i> (ROA).....	22
1. Pengertian Return On Asset (ROA)	22
2. Rumusan Perhitungan Return On Asset (ROA)	23

C. Kecukupan Modal.....	24
1. Pengertian Kecukupan Modal	24
2. Rumusan Perhitungan Kecukupan Modal	27
D. Risiko Pembiayaan	28
1. Pengertian Risiko Pembiayaan	28
2. Rumusan Perhitungan Risiko Pembiayaan (NPF)	31
E. Efisiensi Operasional.....	32
1. Pengertian Efisiensi Operasional.....	32
2. Biaya Operasional Pendapatan Operasional.....	34
3. Rumusan Perhitungan BOPO	34
F. Penelitian Terdahulu.....	36
G. Hubungan Antar Variabel.....	47
H. Hipotesis	50

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Waktu dan Tempat Penelitian	53
B. Populasi dan Sampel	53
C. Jenis dan Sumber Data	55
D. Teknik Pengumpulan Data	55
E. Teknik Analisis Data	57
1. Statistik Deskriptif	57
2. Uji Asumsi Klasik	58
a. Uji Normalitas	58
b. Uji Autokorelasi	59
c. Uji Multikolinieritas	60
d. Uji Heterokedastisitas.....	61
3. Analisis Regresi Linier Berganda	62

4. Uji Hipotesis	62
a. Uji T Statistik.....	63
b. Koefisien Korelasi	63
c. Koefisien Determinasi	64
F. Operasional variabel	65

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Objek Penelitian	67
B. Deskripsi Data Penelitian	70
C. Analisis Data	72
1. Analisis Statistik Deskriptif	72
2. Uji Asumsi Klasik	74
a. Uji Normalitas	75
b. Uji Autokorelasi	78
c. Uji Multikolinieritas	79
d. Uji Heteroskedastisitas	80
3. Analisis Regresi Berganda	81
4. Uji Hipotesis	83
a. Uji Parsial (Uji-T).....	83
b. Uji Koefisien Korelasi (R).....	86
c. Uji Koefisien Determinasi (R^2)	87
D. Pembahasan Hasil Penelitian.....	88

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	91
B. Saran	92

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Klasifikasi Tingkat ROA Menurut Bank Indonesia	23
Tabel 2.2 Kriteria Kesehatan CAR	28
Tabel 2.3 Kriteria Penilaian Peringkat <i>Non Performing Financing</i>	32
Tabel 2.4 Kriteria Penilaian BOPO	35
Tabel 2.5 Penelitian Terdahulu	36
Tabel 4.1 Data CAR, NPF, BOPO, dan ROA Bank BNI Syariah	71
Tabel 4.2 Hasil Uji Statistik Deskriptif	73
Tabel 4.3 Hasil Uji Normalitas	76
Tabel 4.4 Hasil Uji Autokorelasi	78
Tabel 4.5 Hasil Uji Multikolinieritas	79
Tabel 4.6 Hasil Uji Regresi Linier Berganda	81
Tabel 4.7 Hasil Uji Parsial(Uji-T)	83
Tabel 4.8 Hasil Analisis Koefisien Korelasi	86
Tabel 4.9 Pedoman Uji Koefisien Korelasi	87
Tabel 4.10 Hasil Analisis Koefisien Determinasi	87

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Kerangka Pemikiran	14
Gambar 4.1 Uji Normalitas Histogram.....	77
Gambar 4.2 Hasil Uji Heteroskedasitas Grafik Scatterplot	80